
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos dezenove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezenove, às nove horas, os 2 

membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram para 3 

7ª Assembleia Geral Extraordinária de 2019, Associação dos Municípios da Microrregião 4 

do Vale do Paranaíba (Amvap), situado na Av. Antônio Thomaz Ferreira Rezende, nº 3.180 5 

- Distrito Industrial Uberlândia/MG, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 6 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 - Abertura da sessão e 7 

verificação de presença e quórum; Item 02 - Discussão e deliberação da ata da 5ª 8 

Assembleia Geral Ordinária (03.10.2019); Item 03 - Comunicado dos Conselheiros; 9 

Item 04 - Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia; Item 05 - 10 

Retorno de vista, apresentação do relatório da CTOC e dos relatórios de vista, e 11 

deliberação do processo de outorga nº 2632/2018 da Mosaic Fertilizantes P&K S.A.; 12 

Item 06 - Apresentação e aprovação da Avaliação do Cumprimento do Plano de Ações 13 

Estratégicas de 2019 (Deliberação Normativa nº 41/2012 do CERH); Item 07 - Outros 14 

assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, Jean Fabrício Pavão Ramalho, 15 

Alberto José de Almeida, Dayane Aparecida Pereira de Paula, Amilton Alves Filho, Jandir 16 

Francisco de Andrade, Wilton José Fernandes, Marinho Martins Severino Segundo, Ricardo 17 

Lúcio Alvarenga, Bruno Gonçalves dos Santos, Marcos Magno da Gama, Kassio Henrique 18 

Gama Souza, Carlos Vagner de Oliveira, Wagner Natal da Silva, Vera Lúcia Abdala, Sylvio 19 

Luíz Andreozzi, Polyanna Custódio Duarte, Maurício Marques Scalon, João Eduardo Della 20 

Torres Ferreira, Fernando Cezar Juliatti, Luiz Humberto de Freitas Souza, Ivone Aparecida 21 

Borges, Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, Maria Lucia Furtado Coelho 22 

Campos, William Pereira Rodrigues, Weber Bernardes de Andrade, Sérgio Segantini 23 

Bronzi, José Geraldo Teixeira. Convidados: Andressa B. Aguiar (URGA/IGAM), Maíra R. da 24 

Costa (IEF), Moema Morgado (ABHA), Marcos Vaz (Mosaic), Maurício Bertachini 25 

(MDGEO), Nayana G. M. Silva (Mosaic), Polyane de F. Magalhães (Mosaic), André Luís 26 

dos Santos (Mosaic), Leonardo Araújo (Mosaic), Neila Cristiane Turlon (ABHA), Hygor 27 

Evangelista (ABHA), Yuri Henrique O. Peres (Prefeitura Municipal de Tapira), José Geraldo 28 

(Patrocínio), Zico Miranda (Salitre de Minas), Isabel Evaristo (ABHA). No item 01 da pauta, 29 



  
 

 
 
  

após a verificação do quórum, o Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 30 

Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a reunião agradecendo a 31 

presença de todos. Gonçalves, agradece a AMVAP pela cessão do auditório. No item 02 o 32 

Presidente coloca a ata da 3ª Assembleia Geral Ordinária de 2019, em deliberação, sendo 33 

aprovada, com as abstenções dos conselheiros, Sérgio Segantini Bronzi (ACA), Fernando 34 

Cezar Juliatti (AGROTAP) e do Amilton Alves Filho (SEMAD). No item 03 o representante 35 

da Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG), Jean Fabrício Pavão Ramalho, informa sobre 36 

sua promoção e agradece ao CBH Araguari. No item 04, o Presidente passa a palavra para 37 

o Secretário do CBH Araguari, Maurício Marques Scalon, representante do Fórum Nacional 38 

da Sociedade Civil nos Comitês de Bacias Hidrográficas (Fonasc - CBH), para fazer a leitura 39 

do expediente e das comunicações do dia. No item 05, o Presidente explana sobre o 40 

retorno de vista do Conselho de Desenvolvimento Comunitário de Morro Alto/Patrocínio-41 

MG e a Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG).   O representante 42 

do Conselho de Desenvolvimento Comunitário de Morro Alto/Patrocínio-MG, José Geraldo 43 

Teixeira, realiza a apresentação do parecer de vista. Pontua que os estudos não 44 

contemplam os impactos ambientais do empreendimento. Ressalta que não foram 45 

considerados os irrigantes e o uso múltiplos dos recursos hídricos. Coloca que a solicitação 46 

anterior foi de 1.800 m³/h e agora o empreendedor está solicitando 3.300 m³/h. A 47 

representante da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG), Maria 48 

Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, realiza a apresentação do parecer de vista. A 49 

representante da Mosaic Fertilizantes S.A., Maria Lúcia Furtado Coelho Campos 50 

juntamente com os representantes da MDGEO, realizam a apresentação do 51 

empreendimento e sanam as dúvidas do plenário.  O Sr. Zico Miranda morador do Salitre 52 

de minas, perto da cava do empreendimento, solicita à plenária, o indeferimento do 53 

processo de outorga nº 2632/2018. O presidente abre para discussões, em seguida coloca 54 

para deliberação o processo de outorga nº 2632/2018 da Mosaic Fertilizantes P&K S.A, 55 

sendo aprovado, com 10 (dez) votos favoráveis, 08 (oito) votos contrários e com as 56 

abstenções dos conselheiros, Claudomiro Aparecido Silva (UNICERP – Patrocínio), Jean 57 

Fabrício Pavão Ramalho (PMMG), Polyanna Custódio Duarte (ANGÁ), Luiz Humberto de 58 



  
 

 
 
  

Freitas Souza (DMAE), e Bruno Neto de Ávila (IGAM). O Presidente abre para as 59 

manifestações de votos. O representante da Prefeitura Municipal de Serra do Salitre, 60 

Wagner Natal da Silva, justificativa o seu voto. O representante do Conselho de 61 

Desenvolvimento Comunitário de Morro Alto/Patrocínio-MG, José Geraldo Teixeira, pedi 62 

que conste em ata, que seu voto foi contrário a outorga concedida ao empreendimento, 63 

uma vez que, poderia deixar nos 1.800 m³/h autorizados anteriormente, devolvendo o 64 

processo para realização de um melhor estudo. O representante do Consórcio 65 

Intermunicipal para o Desenvolvimento Ambiental Sustentável (4Ambiental), Marcos Magno 66 

da Gama, justifica o seu voto contrário.  No item 06, o Presidente explica que em 67 

cumprimento da Deliberação Normativa nº 41/2012 do CERH, o Comitê deverá deliberar a 68 

Avaliação do Cumprimento do Plano de Ações Estratégicas de 2019, e coloca em votação, 69 

sendo aprovado por unanimidade. No item 07, a conselheira Ivone Aparecida Borges 70 

(CODAU), agradece a Auxiliar Administrativa da ABHA, Isabel Evaristo, pela dedicação e 71 

empenho nos serviços prestados ao CBH Araguari. O Presidente agradece a presença de 72 

todos. Encerro esta ata, Isabel Evaristo, constando que a Lista de anexa é parte integrante 73 

deste documento. 74 


